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□记者 李康培

距离CBA新赛季开始
还有差不多一个月时间，山
东球迷每天都可以从网络
以及电视上了解到其他球
队或者集结备战，或者双外
援到位的消息。然而山东男
篮则是出奇的安静，不论外
教还是外援到位，俱乐部在
官方甚至社交网站上都没
有一点反应。对于新赛季，
这支上赛季的季后赛球队
真的准备好了吗？

每年的国庆节
前后，一般都是CBA
各队外援到位集结
备战的关键时刻。因
为教练或者外援的
更换，CBA球队一般
要进行大量的战术

训练，才能在新赛季有
所突破。越早的训练，越能

在新赛季取得好成绩。
以往几个赛季，不管是外教

到位还是选择外援，高速男篮即
使不召开新闻发布会，也会通知
各媒体。可是转眼国庆节到了，
球队上下发生了这么多球迷关
心的大事，俱乐部竟然没有一点
反应。

外教凯撒这个赛季重回高
速男篮，而且带队已经半年的时
间。这段时间在省体育局的训练
基地，凯撒带领队员进行了艰苦
训练。可直到现在，俱乐部官方
依然没有表态新赛季主帅就是
凯撒。以至于最近几天，外界一
直疯传宫鲁鸣将出任高速男篮
主帅。

不只是外教，这个赛季高速
男篮引进了新的体能教练。这位
广东队曾经的体能教练有着丰
富的治疗经验，曾经是尤纳斯的
助理，对球队是个很好补充。这
样的好消息，高速男篮俱乐部还
是没有宣布。

当然，最让球迷费解的还是
外援的选择。之前面对铺天盖地
的绯闻，高速男篮从未官方正式
回应。即使在正式签下大外援汤
普森之后，高速男篮的选择依然
是沉默。不论是微信微博还是官
方网站，高速男篮俱乐部这半年
没有一点更新。高速男篮的微博
上次更新还是在4月11日，内容
是关于一条助威歌曲评选的。

如果说俱乐部的动态不想
声张，想在新赛季闷声发大财，
那么在面对篮协如此严厉的禁
赛处罚时，俱乐部如何做到面对
不公没有任何表示？

上赛季，凯撒成
为 山 东 高 速 男 篮 主
帅。经过一个赛季的
磨合，凯撒将山东男
篮重新带进季后赛，
并 且 将 球 队 的 凝 聚
力 又 提 高 了 一 个 档

次。每次比赛结束后，
凯撒要做的第一件事就是

感谢现场以及电视机前的球
迷。比赛赢球了，他会非常高兴
并且表扬队员。可是球输了，他
也会摔瓶子骂娘。

在很多球迷看来，凯撒是
一位非常敬业的教练，并且真
心地喜欢济南这座城市。可在

今年回归后，凯撒经常面对的
局面就是球队人手不够，有时
甚至连基本的5对5全场演练都
无法组织。作为一支职业篮球
队，这样的俱乐部管理水平真
的让人大跌眼镜。

之前去澳大利亚拉练，高
速男篮遭遇惨败。消息传来，所
有人都把矛头对准了年轻的高
速男篮队员。其实当时高速男
篮只派去了 1 0个人，还有一个
有伤不能上场的李敬宇。这9位
球员，大部分只有一两年CBA
比赛经验，有的甚至还没打过。
更让人纳闷的是，当时去比赛
时俱乐部竟然没有安排队医跟

随。这样的比赛安排，高速男篮
不惨败才怪。

作为职业篮球俱乐部，外
出参加比赛代表的是国家形
象。面对如狼似虎的澳大利亚
球队，即使高速男篮全主力出
战也未必赢球，何况是以这样
的窘境参赛。

到目前为止，高速男篮俱
乐部没有签下任何国内球员。
凯撒曾向俱乐部推荐过一些不
需要转会费并且来之能战的球
员，可是都没有通过。如今面对
不到十个人的训练队伍，纵使
波波维奇这样的N BA 教练执
教，恐怕也难谈训练质量。

在山东高速接手男篮之
后，曾让很多球迷看到希望。
认为沉寂多年的山东篮球，
终于要有大动作。因为作为
体育大省的头号球队，高速
男篮拥有全省的资源优势，
可以从各地抽调优秀的篮球
人才。

更为重要的是，睢冉、丁
彦雨航这一批球员已经逐渐
成长起来。在里约奥运会上，
两人均入围了中国男篮12人
最终大名单。

经历了第一个赛季的低
沉，上赛季高速男篮打进了季
后赛，并且比赛越来越好看。
按理说，这个赛季高速男篮应
该有更大的追求。在苦主广东
滑坡严重，各队实力趋于均衡
的情况下，高速男篮新赛季应
当有更大作为。可从现在来
看，尚且没有一丝迹象。

上赛季因为赢球多，球票
价格低，山东男篮球市迎来一
个高潮，主场比赛几乎是场场
爆满。在面对广东以及北京等
球队时，场馆的加油声堪称山
呼海啸。高兴时，球迷甚至还
能玩起人浪。在山东高速的体
育反哺的政策指引下，球迷们
都相信未来球队会更好。只是
不知道为何，这个赛季的山东
男篮如此沉默，曾经的冠军心
不知去了哪里。

相比之下，同省兄弟球
队青岛男篮则是大动作不
断。先是一口气吃进了苏伟
等多位实力球员，而且在市
场开发方面有了新动作，新
赛季有了新主场和新冠名
商。

虽说都是为山东篮球贡
献力量，但两队的竞争向来
存在。眼看着曾经的小兄弟
来势汹汹，要在新赛季争取
突破，不知老大哥高速男篮
的管理层心里作何感想。

消失的冠军心

凯撒回归高速男篮，
继续出任主教练职务，并且
带来了助理教练托米。

尤纳斯助理、前广东
男篮体能师维珍尼贾维斯加
盟高速男篮。

潜力新星刘冠岑复
出，确定参加新赛季比赛。

接到离队通知的李
林、许家晗最后时刻留队。

台湾后卫陈世年离
队，重返老东家。

丁彦雨航、睢冉入选
中国男篮奥运会12人名单。

高速男篮俱乐部总经
理李志科离任。

高速男篮新赛季外援
锁定汤普森。

中国篮协对高速男篮
开出重磅罚单，多人遭禁赛
并且取消季前赛参赛资格。

高速男篮休赛季大事记

山东男篮近5年成绩

外援对于 C B A
球 队 的 作 用 无 需 赘
言，如果能拥有两位
实力超强的外援，球
队 的 战 斗 力 必 定 立
马得到提升。比如上
赛 季 拥 有 三 外 援 的

四川男篮，一黑到底
成功问鼎总冠军。
可是再好的外援，也需要

和全队合练，熟悉球队的战术
体系。在距离新赛季开始不到
一月的时候，高速男篮的两位
外援依然尚未到位，而且小外
援至今悬而不决。有消息说，大
外援汤普森有可能在国庆节期
间抵达中国。可是小外援呢，至

今还是没有任何说法。
其实很多C B A 球队都明

白，新赛季一次性更换两位外
援的风险极大。所以像北京、辽
宁、四川这样的球队都是毫不
犹豫续约上赛季外援，这样一
来球队保持了一个平稳，有利
于备战。也有的球队只是更换
了一个外援，希望新配合起到
更好效果。

这样的做法原因在于，老
外援熟悉CBA环境，可以给新
外援提供指导。何况他乡遇故
知，这样的感情本就难得。

比如上赛季的杰特和比斯
利，就是一个很好的例子。一向
性格乖张、不服从管教的比斯

利在山东这一年过得非常好，
积极训练带领球队重返季后
赛，自己也得到了回到NBA的
机会。在这中间，杰特的导师作
用非常明显。无论是生活还是
练球，杰特几乎和比斯利形影
不离。有杰特这样敬业的老大
哥带领，比斯利自然完成了人
生一次蜕变，成为球队信赖的
主攻点。

其实在大外援已经更换的
情况下，小外援杰特依然是最
佳选择。杰特的实力在CBA小
外援排名前列，更重要的是他
敬业并且喜欢和球迷互动。只
是目前，这都是球迷和媒体的
一厢情愿。

高高速速男男篮篮
静静如如死死水水
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赛季 名次

2015-2016 第5

2014-2015 第11

2013-2014 第9

2012-2013 第2

2011-2012 第13
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